
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 20 DE MAYO DE 1811.

FRANCIA.

Paris 20 de Marzo.

El Domingo 19 S. M. el emperador y rey (Bonaparte) sentado en su trono y rodeado de los príncipes, grandes dignitarios &c. dió audiencia, antes de oír misa, á la diputacion de las ciudades de Hamburgo, Lubeck y Bremen. M. Dorman Presidente de la diputacion arengó á S. M. manifestándole quan contentos estaban los pueblos que han sido agregados al grande imperio. Bonaparte (S. M. I y R.) les dixo entre otras cosas lo siguiente: "los decretos de Berlin y de Milan son las leyes fundamentales de mi imperio: los decretos de Berlin y Milan nacidos de la misma naturaleza de las cosas, continuarán siendo el código público de mi imperio, en tanto que la Inglaterra mantenga sus órdenes de 1806 y 1807 y siga violando las estipulaciones del tratado de Utrechc..... El comercio marítimo en que estriba vuestra prosperidad, no puede recibir sino restableciéndose mi poderio marítimo. Los derechos de las naciones, la libertad de los mares y una paz general, deben reconquistarse á ún mismo tiempo. Quando yo tenga mas de cien navios de guerra, yo subyugaré á la Inglaterra en algunas campañas &c. " Bravo! Bravo! Sr. Bonaparte! Vm. representa su papel de emperador á las mil maravillas.

PORTUGAL.

Lisboa 10 de Mayo.

Por las cartas del Norte nos consta que Almeyda la que

se halla bloqueada por nuestras tropas, padecía ya falta de víveres, por las de Elvas de 6 del corriente que en aquel día había salido mas artillería gruesa contra Badajoz; y que no se pensaba mas que en el ataque de esta plaza, en donde el fuego es ya muy activo por una y otra parte.

ESPAÑA.

Sevilla 23 de Marzo.

Un batallon que habia salido para los Puertos, ha tenido orden de volver de resultas de un pliego venido del condado de Niebla, para donde han marchado hoy mismo 200 infantes y 200 caballos con el Duque de Aremberg, 2 cañones de montaña y un carro de cartuchos. El pueblo ha comprendido la causa de este movimiento por haberse divulgado la noticia de que ha desembarcado en Palos un cuerpo numeroso de tropas nuestras; lo que junto con haber visto entrar esta tarde de hacia aquel lado varias partidas de soldados de á pie y de á caballo, unos sin armas y otros á pie, y la displicencia que se nota en franceses y afrancesados, ha producido una alegría extraordinaria.—Hoy ha llegado tambien Rending el Gobernador de Utrera, que acosado y temeroso de las partidas de patriotas ha tenido que venirse á Sevilla.

Del 24.—Han marchado á Utrera 140 infantes en busca de la partida del *Capuchino*. Ocho gendarmas que salieron á perseguir otra que habia llégada á los palmares de Torreblanca, han vuelto sin otra ventaja que traer uno de ellos la cabeza y un brazo rotos.—Por la tarde han entrado cerca de 400 prisioneros nuestros, cogidos por las trapas de Víctor poco antes de la batalla de Chiclana, entre ellos 14 ó 15 oficiales: muchos son walones.

Del 25.—Se han suspendido los embargos que estaban hechos para que marchasen refuerzos al condado de Niebla; se ignora el motivo de esta suspension, pero es regular proceda de un correo que ha llegado de aquella parte, y que, segun dicen, ha traído la noticia de que Aremberg ha entra-

do en Moguer y que los nuestros se han retirado á Palos.

Del 26.—El convoy que ha salido hoy para Córdoba, lleva varios equipages de franceses y partidarios suyos, y 250 hombres de escolta.—Ha marchado á Badajoz el regimiento de infantería número 100 con 6 carros de vestuario, arroz y vino. Van tambien D. Ignacio de Cáceres nombrado prefecto de Badajoz, D. Francisco Teran para intendente y D. Lorenzo Ayllón para comisario general de policía en Zafra.

Del 27.—Se han escapado 150 de los 400 prisioneros que llegaron el 24.

Del 28.—Hoy se han hecho pruebas de nuevos mixtos incendiarios; pero han salido muy mal.—Ha salido para el Condado con la mayor priesa 5 cañones, 2 obuses, 14 carros de municiones, 250 infantes y 45 caballos: y han entrado los prisioneros nuestros hechos en Palos ó sus inmediaciones, con grande sentimiento del pueblo, que ha sido mayor por verlos tan buenos mozos y tan bien vestidos.

Del 30.—Las justicias de Coria y la Puebla han sido presas: todavía no se sabe la causa.

Del 31.—Hay noticia de que Sebastiani está gravemente enfermo y aun desahuciado. Un edecan de Soult salió anoche en posta para Granada, y se asegura que lleva la comision de hacer venir tropas, respecto á que los 7500 franceses que hay en Extremadura tienen harto en qué entender en aquella provincia.—Hoy ha llegado la agradable noticia de la reconquista de Campo-Mayor por el ejército aliado.

Del 1.º de Abril.—Esta madrugada se ha hecho salir á todos nuestros prisioneros y aun á los franceses heridos que pueden marchar. La direccion es á Córdoba, donde se trata de reunir todos los prisioneros para llevarlos juntos.—Hemos visto entrar una porcion de heridos de las tropas de Sebastiani, y ha salido un oficial para Andujar con comision, segun aseguran, de disponer se hagan acopios de víveres.

Orihuela 9 del mismo.

Por el parte que esta ilustre Junta ha recibido, su fecha

de 7 del presente, se sabe que los enemigos permanecen en Baza, y segun los partes que se reciben, se estan reuniendo en dicha ciudad ignorandose sus fines. El dia 5 salieron de Baza varias partidas para Cullar, Castillejar y otros pueblos, con el objeto de recoger granos y otros efectos. En Guadix han entrado 1500, y segun noticias se esperan más.

Verin 4 de Mayo.

Sabemos que sobre Ciudad-Rodrigo vinieron 300 franceses, de donde hicieron retirar nuestro ejército hasta Almeyda.

Un hermano del coronel de Benavente que esta en la caballería de la Puebla, con 18 hombres sorprendió una descubierta enemiga compuesta de 20, hizo prisionero á un oficial y 5 soldados que pasaron por aquí, 2 quedaron heridos en el hospital y los demas muertos, solo uno se escapó.

Tuy 16 de idem.

Los 300 franceses que se acercaron á Almeyda han tenido un obstinado combate con las tropas aliadas, en el que han perdido 400 muertos, 700 prisioneros y gran número de heridos segun las cartas portuguesas de menor exâgeracion. Un sobrino de Josefina temiendo que la plaza de Badajoz va á caer en las manos de los ingleses, salió de ella y cayó en poder de las avanzadas de Beresford con su escolta. Se nos asegura aquí la prision del Duque de Arenberg con 800 dragones por la partida del Médico.

Santiago.

Se ha recibido aquí la noticia de haber llegado á Marin el 17 del corriente un barco procedente de Lisboa con tres dias de navegacion, por el que se sabe que las tropas aliadas rindieron la plaza de Badajoz el dia 11. Esperamos tener la confirmacion en el correo próximo.